

## Encontrados los restos de Cervantes



*Fotografía facilitada por el Ayuntamiento de Madrid de parte de los restos.*

En una rueda de prensa en el Ayuntamiento de Madrid, los responsables del 'Proyecto Cervantes' han explicado que han culminado con éxito la búsqueda de los restos del autor en el Convento de las Trinitarias.

El antropólogo forense Francisco Etxeberria, el historiador Fernando de Prado, la osteoarqueóloga Almudena García Rubio, el archivero del Ayuntamiento y también historiador Francisco Javier Marín Perellón, que durante años han investigado la ubicación exacta de los restos, han que "es posible considerar" que entre los fragmentos hallados en una reducción ósea hallada en el suelo, y que García Rubio explicó que puede datarse en el siglo XVII, "se encuentren algunos pertenecientes a Cervantes", pues hay "muchas coincidencias y ninguna discrepancia".

La alcaldesa de Madrid, Ana Botella, ha asegurado hoy que el equipo que ha logrado hallar los restos del escritor Miguel de Cervantes en una cripta del convento de las Trinitarias de Madrid ha contribuido a la historia y la cultura de España. "Cervantes es una persona que no se puede separar de la cultura española", ha recalcado Botella antes de incidir en que si algo caracteriza a España es un condición de "gran potencia cultural".

### **Críticos**

El filólogo y miembro de la Real Academia Española (RAE), Francisco Rico Manrique, ha calificado de "tontería" el proceso para encontrar los restos del escritor Miguel de Cervantes y ha cuestionado que científicamente pueda atribuirse al autor de 'El Quijote'. "Todo esto me parece una tontería, no soy forense ni antropólogo pero dudo mucho que puedan identificarse los huesos de

Cervantes, que tenía seis dientes antes de morir, y vete a saber cuántos le quedaban en el último momento", ha indicado Rico en una entrevista en Los Desayunos de TVE recogida por Europa Press.

El filólogo se ha preguntado, asimismo, qué se haría con los restos una vez que se confirme su hallazgo. "Si los madrileños y alcalaínos se satisfacen con decir, mira aquí está mi paisano y os enseño los huesos del español que más a hecho reír al mundo entero durante 400 años, eso va a ser poca cosa", ha indicado el académico quien ha puesto en duda también la aportación que el hallazgo pueda suponer para Madrid desde un punto de vista de atracción turística.

"Es muy fácil entusiasmar al director general de una autonomía ofreciéndole resultados visibles que puedan exhibirse en televisión y existe un entusiasmo de unos estudiosos, pero todo (la búsqueda de los restos) está apoyado por la cultura de la chequera", ha indicado. El filólogo ha expresado, no obstante, su respeto por los restos de Cervantes y ha recordado que "el cadáver es el excremento del cuerpo, los frutos son las buenas obras".

**Font:**

Publicat al portal EXPANSIÓN el 17/03/15

[http://www.expansion.com/sociedad/2015/03/17/550801ca268e3e8c6f8b4577.html?](http://www.expansion.com/sociedad/2015/03/17/550801ca268e3e8c6f8b4577.html?cid=SIN8901)  
cid=SIN8901